
守住初心演讲稿(实用6篇)
演讲作为人类一种社会实践活动，它必须具备以下几个条件：
演讲者、听众、沟通二者的媒介以及时间、环境。优质的演
讲稿该怎么样去写呢？那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎
么写才比较好，我们一起来看一看吧。

守住初心演讲稿篇一

老师好，今天我演讲的题目是“不忘初心，方得始终”。

前两年北大出了个宣传片叫《星空日记》，内容是讲男主从
小的梦想是摘星星，因为这个梦想，他被所有人嘲笑。高考
迫于生计，他不得不选择了经济系。但他经常去蹭天文系的
课，天文系的老师希望他可以转到天文系并一起参加活动。
但他迫于现实，拒绝了天文系的老师。他是真的热爱天文，
但又不敢作出选择。这个矛盾一直带到了毕业。由于他的努
力，他获得了一个难得的实习机会，但同时天文系老师邀请
他一起参加天文系毕业设计，如果通过了，可以获得保研的
机会。他知道，这是最后一次机会了，但还是选择了放弃。
工作后，他无时无刻被这个自己不喜欢的工作所困扰，他努
力的让自己去适应一切。在一次去工作的地铁上，一个小女
孩唱的一首《twinkle star》让他哭的一塌糊涂，最终，他果断
将实习合同撕成了碎片。最后，他参加了天文系毕业设计，
并征服了在场的所有人。

我非常喜欢这部片子里中的一句话，叫“不是现实支撑了梦
想，而是梦想支撑了现实”。诚然，在现实面前，我们的梦
想显得如此无力。总有人说“理想很丰满，现实很骨感”。
但现实真的如此吗？你认为梦想难以实现，是因为你没看到
被拒绝了1500多次终于获得成功的史泰龙。你认为梦想难以
实现，那是因为你没看到虽遭受苦难但仍穷其一生完成史学
巨著的司马迁。你认为梦想难以实现，那是因为你没看到历



经解难耗时十数载终获成功的“杂交水稻之父”袁隆平。

马云，长得并不符合我们所认为的成功人士的形象，但就是
这个其貌不扬的男人用它因为他的阿里巴巴帝国，让全世界
记住了他。梦想还是要有的，万一实现了呢？他的成功不仅
仅在于深谋远虑，更在于那份难得的坚持。淘宝并不是第一
家做电商平台的，在它之前有8848、易趣，甚至包括国际电
商平台ebay。但这些企业在中国都没生存下去，因此有人认为，
在中国，电商是不可能发展起来的。但马云偏偏不信这个邪，
一如既往地坚持着。终于在20xx年后，电子商务的成交量每
年都以几何式增长，最终将马云送上了首富的位子。

最后，我想说，喝十碗鸡汤，不如马上行动。或许年龄、工
作等种种借口，会成为我们行动的阻碍。但我们要时刻记住，
人如果没有梦想，那与动物有什么区别呢？所以，今晚就请
大家勇敢地迈出第一步，大胆地去追求自己的梦想吧！！！

守住初心演讲稿篇二

大家好!

作为一名90后，我生长并生活在一个和平的时代，得八方惠
风，享四海春光。但是，作为一名中国人，我要有抱负，有
职责，有担当，我不能就此停止求索的步伐。时代的舞台依
然需要我们拥抱理想，坚守信仰，奉献社会。于是，我们奔
跑在追梦的路上。现代的社会发展，交替更迭太快，有时候
我们都会跟不上社会进步的步伐。但是，这些并不是我们忘
记出发的目的，抛却当初信仰的原因，我们是一个中国人，
要做的就是信守我们的信仰，抓住时代进步时保留下来的传
统精神。

我们生下来就有属于自己的使命与职责，我们可能不是很强
大，可能并没有那么大的力量去改变上帝的决定。但是，我
们也要有自己的理想与主张，我们是新时代社会主义的接班



人，是作为中国共产党后备军最坚实的力量。你能够迷茫，
能够有顾虑，但是绝不能放弃。其实，梦想很简单，比
如：70年代的时候只是单纯的期望能够将无产阶级进行到
底;80年代的时候就是期望能够实现工业农业的现代化;90年
代的时候只是期望实现全民的小康社会……到了此刻，我们
的期望就是能够一夜暴富，不劳而获。

看起来梦想很简单，差不多都要实现了。但是我们也会发现，
当梦想变得越来越现实的时候，关于纯真的梦幻已经越来越
模糊，而我们的梦想也沾染了满满的铜臭味。为什么会转成
这个样貌?时代在变，梦想也随着改变，我们对梦想的要求也
越来越高。也逐渐的忘记了，当初的期望但是是单纯的想让
自己变得更优秀，而此刻，但是是混着生活。

不明白此时此刻的你是否还记得，当初的梦想与使命。只愿
日后的你能够不忘初心，让梦想实现它该有的价值，照进你
精彩的人生!

谢谢大家!

守住初心演讲稿篇三

大家上午好！告别了不平凡的 20xx年，又迎来了充满希望
的20xx年。迎着朝阳的光辉，我们再一次凝望冉冉升起的国
旗；踏着岁月的脚步，我们又一次走到了憧憬希望的起点。
在此，让我向全体老师及同学们送上诚挚的新年祝福。

同学们，你们知道1月1日又称什么节日吗？那“元旦”这一
节日又包含着什么深意呢？“元”是开始，第一之
意；“旦”是早晨，一天之意。“元旦”就是一年的开始，
一年的第一天。从字面上看，“旦”字下面的一横代表着波
涛澎湃的海面，一轮红日正从海上喷薄而出放射着灿烂辉煌
的光芒，这个象形字生动地反映了旭日东升的`形象。把“元
旦”合在一起，就是要人们以蓬勃的朝气和奋发的斗志来迎



接崭新的一年。

亲爱的同学们，当你沉浸于新年的欢乐之中时，请不要忘记
即将到来的期末考试，更不要忘了新的一年应该有新的目标，
新的人生起点。20xx年展开的这张新的画卷正等着你去精彩地
描 绘呢！

一年过去时，给我们带来的感受决不如撕去日历上一页小小
的纸片那么简单，一些思索在我们每个人的心湖里荡起涟漪。
过去一年，我们在老师和家长的呵护下，懂得了做人的道理，
取得了不小的成绩。快乐与悲伤、成功与失败……都化作成
长中的宝贵财富。有人说：人的一生有三天，昨天、今天、
明天，这三天组成了人生的三步曲。但我们更要懂得，人的
一生是由无数的今天构成的，因为不会珍惜今天的人，既不
会珍惜昨天，也不会憧憬明天。

同学们，让我们迎着新年的朝霞，共同珍惜今天，珍惜现在
的分分秒秒，以饱满的热情投入期末复习，争取优异的成绩
来报答养育你们的父母和辛勤的老师吧！

谢谢大家，我的国旗下讲话到此结束。

守住初心演讲稿篇四

一下就紧张了，先跟大家打声招呼，大家好！今天我的演讲
主题是：不想当老总的奥运冠军，不是一个好创业者。

很多人问我，为什么退役之后要创业，其实就是一个体育的
梦想吧。我在退役之后，回到天津体育局，曾经是一个体操
中心的副主任。为什么我们在转身之后，只有一个回到专业
队这么一个窄的路呢？就像我练了24年的体操，对于很多的
训练，很多的专业性，是完全能够普及给大众的，我要去探
索，是不是我能够去做更多的事情。



之前全国每年，如果只是说退役运动员的话，差不多有八千，
但是他们在转身的时候都非常难，市场上根本找不着更好的
专业运动员去教你去健身，那为什么没有人去做这件事情呢？
所以我当时创业的时候，是想把这些人整合进来，我需要搭
建一个平台，这个平台是需要给更多退役运动员，甚至更多
的人，来做一些真正中国现在体育的一些需求，那也就成立
了型动体育。

型动体育现在成立一年，做了几件事情。一个是整合了全国
国家职业资格教练的认证。其实现在的大众的健身市场是非
常混乱的，会觉得谁都能教人。其实在我24年专业经历来讲，
我很害怕去教别人，我就需要学习更多更专业的知识，我才
敢给别人说。你现在跑步，你应该只跑一公里每天，怎么样
开始，怎么样去避免伤病。

而我发现在大众市场上，其实有更多教练，我觉得胆子特别
大，他是能够，“没关系，练”，会出现很多的事故。所以
在这样的情况下，型动体育现在在做国家职业资格教练的凭
证，这个证其实是跟驾照是一样的，也就是说未来在这个市
场上，希望所有的在座的人在找教练的时候，真正能够有一
个知道他这个教练的水平。

我从5岁我就知道了，其实有很多很多困难，我会受伤，我会
有很多比赛的压力，甚至是来自对手的压力。站在这儿，作
为一个创业者来讲，也有很多很多的可怕的事情。我记得我
的发布会，第一次发布会的时候，我是准备了两个月吧，每
天我要看ppt，我要去知道自己要讲什么，结果一上台讲得磕
磕巴巴，然后断片。

第二次的发布会6月22日，又准备两个月，每天要到3点。然
后我要清晰我要自己做什么，包括怎么样去见投资人。我第
一次见投资人，是拿一张纸，我告诉他我要做中国体育从业
人员的平台，未来给这些退役运动员去做就业。但是有一些
投资人并不是这么理解，去质疑你，甚至是去嘲笑你，会觉



得你就是一个奥运明星，你现在创业是非常不现实的。

其实我是可以生活得非常好的，结婚以后有自己的家庭，有
自己的宝宝。那其实创业有时候真的是非常得辛苦，每天12
个小时以上的工作，每天早晨起来，就是看看宝宝一般都是
在睡觉，就去公司了，然后回到家里，一般都是晚上10点11
点了，一般看到宝宝也都是在睡，所以其实很辛苦，但我很
享受这种成就感。

刚开始创业，我只知道我自己在我的一个圈子里，我会做哪
些事，我能做哪些事。真正创业以后我会发现，你不知道的
太多了，你要不停地学习。每天早上起来我要看同类的产品，
然后别人在怎么做，然后你要知道你现在要做什么。每天40
多个人，我要求他们每天写日报，然后要写周报，要写月报，
然后每天我都会很认真地去看，因为我觉得这就是一种态度，
创业我认为是一种态度，包括我找合伙人。

守住初心演讲稿篇五

亲爱的耿丹学院的20xx届的毕业生，大家早上好。

今天是一个特别美好的日子，风和日丽，阳光灿烂，尽管有
一点热，但是我相信，这正预示着在座的同学们将在阳光灿
烂中继续自己一生的美好和精彩。说起大学毕业，真是一件
既美好又不美好的事情。美好在于，我们将开启自己真正的
独立奋斗时代，不美好的是，我们会突然发现，大学期间，
很多我们该做的事情没有做，比如我们该谈的恋爱没有谈，
该追求的人没有追，该读的书没有读，甚至该打的架还没来
得及打。青春中，甚至人一辈子，我们留下的遗憾和错过，
往往比我们得到的东西还要多。回想四年的大学生活，更多
的是感叹，感叹时间怎么会过的那么快，感叹时间都去了哪
里。我如今已经是50多的年龄，想起自己的大学生活，以及
大学毕业以后到现在所经历的30年，依然会发现，真的有太
多的事情都没有来得及做，很多该做的事情错过了。作为一



个走过了这段岁月的人，在同学们即将从大学走出去，即将
从耿丹学院这片美丽的校园走向社会的时候，我有一些话想
跟大家说。

依然要让自己的生活和生命保持希望。原因非常简单，因为
时间在流逝、地球在旋转，不管你遇到什么样的困难，到最
后你都有属于自己的灿烂日子。这请大家记住，要永远拥抱
生活，我之所以今天还能够心情愉快地站在这里跟大家讲话，
就是因为，在我看到了这个世界黑暗的一面以后，我依然在
等待着每天阳光的出现。

什么叫制造感动呢？等你毕业以后你会发现，其实生命将会
一如既往平淡地度过。如果一个人没有主动创造生命奇迹的
话，那么奇迹不会主动来到你的身边。人只能自己爬到高山
顶峰上，人只能自己行更远的路，自己干更大的事情。这个
世界是平庸的，所以90%的人永远在平庸中过着自己的日子，
我相信在座的同学没有一个想做这90%里的`一员。我们每个
人心里，都希望自己一辈子多爬几座山，多交几个朋友，甚
至多谈几场恋爱。如果说你的内心是平庸的话，那么结果是
你一辈子都平庸。大多数人在走向社会的时候都会把自己的
理想，自己的棱角，自己的渴望磨平。你会发现，你逐渐适
应甚至渴望每天不需要思考的日子，不需要行动的日子，你
变得更加平庸而不自知。

守住初心演讲稿篇六

明朝的万历十五年，一位叫徐宏祖的普通人在江苏出生了。
在那个年代，要想出人头地，只有一条路―科举考试。而徐
宏祖极其讨厌考试，他就喜欢玩，就爱四处瞎转悠，遇到山
就爬，遇到河就下，人极小，胆子极大。刚开始，他旅游的
范围，主要是江浙一带，后来越走越远。

就这样，家境并不十分富裕的徐宏祖，穿着俭朴的衣服，没
有保险，没有低保，没有驴友，独自一人，游历天下二十余



年，前往名山大川，风餐露宿，不怕吃苦，不怕挨饿，一年
只回一次家，只为攀登。按照世俗的角度，这是一个怪人，
这人不考功名，不求做官，不成家立业。在游历的过程中，
他曾三次遭遇强盗，被劫去财物，身负刀伤，有时还在深山
里迷路，数次断粮，几乎饿死。在旅行的过程中，他还开始
记笔记，每天的经历，他都详细记录下来，后来就有了大家
都知道的他的号，叫做霞客。

崇祯九年(1636)，五十岁的徐霞客决定，再次出游，这也是
他的人生最后一次出游，他的目的地是云南鸡足山。一个法
号叫做静闻和尚找到了他。他十分崇敬鸡足山迦叶寺的菩萨，
想和徐霞客做个伴一起去。这件事对徐霞客来说，也是个无
所谓的事，一个走也是走，两个走也是走，就答应了他。两
个人一起出发了，但是刚走到湖南时，就出事了，他们遇上
了强盗，静闻在这场风波中受了伤，加上他的体质较弱，刚
到广西，就圆寂了。徐霞客停了下来，办理静闻的后事。由
于遭遇强盗，此时，徐霞客的路费已经不够了，如果继续往
前走，后果难以预料。所以当地人劝他，“你别往前走了，
你回家吧，”他说，“我要继续往前走。”当地人问：“你
还走什么走啊?你都没钱啊?”“我答应了静闻，要带他去鸡
足山。“可是，他已经死了，你怎么带啊?”“我带着他的骨
灰去。”徐霞客跟静闻，说到底，也没有特别大的交情，就
是个伴，但为了一个逝者的愿望，是为了一个心底深处的那
份信念和承诺，他继续出发了。整个旅程非常艰苦，他背着
静闻的骨灰，没有路费，没有资助，住在荒野，靠野菜充饥，
还当掉了自己所能当掉的东西。就这样，他进入四川后，越
过峨眉，沿着岷江，渡过金沙江，经过丽江、西双版纳，最
后到达鸡足山。在迦叶寺里，他解开了背上的包裹，拿出了
静闻的骨灰，郑重地把骨灰埋在了迦叶寺里。

在这最后一次旅行中，由于长年劳累，徐霞客终究是病倒了，
没能再次出行。崇祯十四年，徐霞客病重逝世，享年五十四
岁。他所留下的笔记，总共有两百多万字，被后人编成《徐
霞客游记》。在这本书里，详细记载了祖国山川、地理、水



利、地貌等情况，被誉为十七世纪最伟大的地理学著作，翻
译成几十国语言，流传世界。说到这里，回想他的一生，可
能会有人问，他用一生的代价和时间，放弃外在的一切，去
游历，值得吗?为了什么啊?(加重语气)

上个周末，我们青一讲会员出去滑雪时，我正好和我们俱乐
部登上珠穆朗玛峰的杨铭同一趟车，我就很好奇怪的问
他“杨铭，珠峰那么危险，你为会想要爬呢?”他很淡定
说：“你在爬雪山的过程中，你有时就发现先辈的尸体就在
旁边，但是你仍然会继续往前走，在大自然面前，人实在是
太渺小了，那种大山的壮美，吸引着我继续往前走，我就想
往前走!”这个世上很多事，很多不需要理由，也没有太多的
为什么，只因为心底深处里最纯真的那份情感，”我想去，
我要去，我愿意去!”正如徐霞客临终前说的那句话：“汉代
的张骞，唐代的玄奘，他们都曾游历天下，然而，他们都接
受的是皇命，奉命前往四方。我只是个平民，穿着布衣，拿
着拐杖，穿着草鞋，凭借自己，游历天下，虽死无憾”。

我们应该想信梦想，让哪怕此刻我们正无法踏上征途，但至
少在红尘中将我们的初心好好地珍藏，不让它因岁月的冲刷
而斑驳失色;静静的等到时机到来的那一刻，带上我们的梦想
出发;我们应该相信人生，相信心底里始终珍藏那一份与生俱
来的善良、真诚、无私、进取、宽容、博爱，按照自己的方
式，去度过自己想要的人生。不忘初心，方得始终!


